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В бизнес-премии принимают участие 
предприятия торговли, общественного 
питания и сервисного обслуживания 
нашего города. 20 августа эксперт-
ная комиссия начала свою работу 
по посещению предприятий и оценке 
претендентов.

Первыми конкурсную комиссию 
встречали в сети супермаркетов «Си-
стема Глобус». Из года в год компания 
традиционно участвует в «Торговой 
марке года». Александр Косулин, ди-
ректор по развитию кировской торговой 
сети, отметил, что желание постоянно 
развиваться имеет несколько причин – 
это любовь к своей компании, жителям 
города, поддержка местных произво-
дителей и гордость за собственную 
продукцию. Участие в «Торговой марке» 
для «Глобуса» – это уже дело принципа, 
чтобы в очередной раз закрепить за со-
бой право носить это почетное звание.

– Для нас участие в премии «Тор-
говая марка года» – очень ценно. Нам 
важно, чтобы совокупность экспертных 
оценок специалистов и покупателей 
подтверждала наш статус регионально-
го лидера, – комментирует Александр 
Косулин. – Мы должны меняться, 

показывать решения. Наши идеи. За-
давать тренд, не побоюсь этого слова. 
Надо оставаться лидером. А лидерские 
качества – это каждый раз вызов.

Основными критериями оценки 
участников «Торговой марки года» 
являются ассортимент товара, уровень 
подготовки персонала и качество обслу-
живания покупателей, дизайн торгового 
зала, его оснащение современным обо-
рудованием, внедрение прогрессивных 
форм работы с клиентом. Учитывая 
сложившуюся эпидемиологическую 
ситуацию, особое внимание члены 
комиссии уделяют вопросам безопас-
ности сотрудников предприятий и по-
купателей. Именно поэтому в состав 
комиссии помимо экспертов Вятской 
ТПП, администрации города и СМИ, 
вошли специалисты медуниверситета.

Для предпринимателей участие 
в авторитетном конкурсе – это возмож-
ность подтвердить свой деловой статус 

и заявить о конкурентных преимуще-
ствах. Для молодых организаций – это 
стимул для дальнейшего развития 
и возможность обмена положительным 
опытом.

В текущем году, несмотря на ситуа-
цию с COVID-19, количество поступив-
ших заявок на конкурс не уменьшилось 
по сравнению с прошлым годом. Это 
говорит о том, что бизнес сумел быстро 
адаптироваться к новым реалиям и про-
должить работу. За 20 лет премия, кото-
рая вручается за высокие достижения 
деятельности местных компаний, стала 
символом современности и соответ-
ствия общемировым стандартам. Уча-
стие в конкурсе «Торговая марка года» 
мотивирует кировский бизнес искать 
новые точки роста, потому что сфера 
услуг и торговля с каждым годом вы-
ходят на новый качественный уровень 
развития, и, конечно, вносить свой вклад 
в развитие региональной экономики. 

«Торговая марка года»: мы вместе уже 20 лет!
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В Кирове стартовал 20-й юби-
лейный общегородской кон-
курс «Торговая марка года», 
который организует Вятская 
ТПП совместно с администра-
цией города Кирова. 
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Когда стекло – искусство
Мы искренне благодарим вас за доверие! Наш стиль работы – четкость выполнения заказов 
и партнерская надежность. Сила компании «Стекломир» – в сплоченном и многопрофильном 
коллективе. Благодарим команду за работу! Мы никогда не будем останавливаться на достигнутых 
успехах, всегда поддерживать высокую репутацию и с каждым годом только укреплять свои по-
зиции на рынке стекла и зеркал. 
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На протяжении 8 лет наша компания 
занимается ведением бухгалтерского учета 
для многих компаний нашего города и меняет 
представление кировских предпринимателей 
о подходе к ведению бухгалтерии. До сих пор 
не все понимают, что аутсорсинг дает множест-
во преимуществ, которые не могут дать штат-
ные сотрудники. Например, многие сейчас 
стремятся оптимизировать бизнес-процессы 
и сократить расходы, освободив сред-
ства на развитие перспективных 
направлений. Наша миссия — 
помочь вам в этом.

 

П о ж а л у й ,  о д и н 
из  самых весомых 
аргументов в пользу 
аутсорсинга бухгалтер-
ских услуг — снижение 
затрат на содержание ра-
бочего места. Амортизация 
и обновление компьютерной 
техники, приобретение лицен-
зионных программных обеспече-
ний, их обслуживание и многое другое 
мы берем на себя. Вы не несете затрат на дру-
гие выплаты: заработная плата, страховые 
и налоговые взносы, отпускные и больничные. 
Не нужно вкладываться в обучение и повы-
шение квалификации бухгалтерского отдела, 
ведь сотрудники аутсорсинговой компании 
проходят ежегодное обучение и повышение 
квалификации. Затраты на услуги нашей 
компании уменьшают налогооблагаемую базу 
и снижают сумму перечисляемых в бюджет 
налогов.

  

Со штатным бухгалтером могут возникнуть 
конфликты, и как следствие, множество про-
блем, в то время как аутсорсинговая компания 
дорожит репутацией и не может позволить 
себе ссор с клиентами. Штатного бухгалтера 
сложно уволить, т.к. он защищен трудовым 
договором и законодательством, а сменить 
аутсорсинговую компанию — проще просто-
го — достаточно лишь расторгнуть контракт.

В отличии от штатного сотрудника, наша 
компания не может заболеть, уйти в отпуск, 
декрет или впасть в депрессию, ведь все 
функции распределены между несколькими 
бухгалтерами. В случае болезни одного, его 
подменит другой, в то время как владельцы 

компаний чаще всего берут в штат одного 
бухгалтера.

  ? 
!

Один из главных аргументов в пользу аут-
сорсинга — надежность хранения клиентской 
информации. У нас в компании она обеспе-
чивается отдельным защищенным сервером 
без доступа посторонних лиц и лицензионным 

программным обеспечением, в то время 
как штатные сотрудники или фри-

лансеры не могут позволить 
подобный уровень обеспече-

ния защиты информации.
Известны реальные 

случаи случайного или 
умышленного унич-
тожения баз данных 
штатными бухгалте-
рами или фрилансе-
рами. Для нас же, со-

хранность клиентской 
информации и соблю-

дение конфиденциаль-
ности занимает важнейшее 

место, поскольку репутация 
в этом бизнесе — самое ценное 

преимущество.

  =  

Штатный бухгалтер знаком, как правило, 
с кругом вопросов ограниченным рамками 
своей компании. Мы же работаем со многими 
организациями, применяющими различные 
системы налогообложения, обладаем боль-
шим опытом решения вопросов с налоговой 
инспекцией.

Мы заинтересованы в выстраивании дол-
госрочных отношений с клиентом и работаем 
с максимальной отдачей, ведь успех клиента — 
наш успех!

Пусть эти преимущества помогут вам при 
выборе! 
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Пандемия оптимизирует 
бухгалтерию
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— Бизнес приходит к пониманию того, что обращение к аутсорсерам 
существенно снижает затраты и повышает эффективность ключевых 
бизнес-процессов. Особенно это показательно сейчас, в коронакри-
зис и пандемию. Посвятите себя развитию бизнеса, а бухгалтерский 
учет доверьте нам. Мы заинтересованы в выстраивании долгосроч-
ных отношений с клиентом и работаем с максимальной отдачей, ведь 
успех клиента — наш успех! — Ирина Ложеницына, директор бухгал-
терского центра «Квартал».

  ?
  8         . 
    ,  :

         -
. ,      , ,  

 ,       
: , ,  ,  , 

, .      ,  , 
         

,    
            -

   —    -
  ( ,  , , 

,    . .).      ! 
   ,      , 

   .    
   !

    ,   -
  .   -  

,     -     
    ?    

 , ,    
 ,      -

     . 
    ,     

   / ,     -
    

 ,         
  !     -

  .

. , . , 18, . 406,
.: (8332) 77-50-65, 21-12-29

: 4.
e-mail: kvartal4@mail.ru
           +7-922-977-50-65



7 09 (496) # 24.08.20 •   57-68-46 • E-mail: svetatet@yandex.ru
navigator-kirov.ru

Статистика свидетельствует о замед-
лении роста региональной экономики 
по итогам полугодия. По основным 
показателям наблюдается или сохране-
ние или снижение деловой активности. 
Депрессивными отраслями остаются 
строительная индустрия и сектор недви-

жимости. Налоговые, как и неналоговые 
доходы в бюджет падают. По итогам 
полугодия в региональную казну по-
ступило 13,8 млрд рублей налоговых 
доходов, или 41,0% годового прогноза. 
Основная часть налоговых доходов об-
ластного бюджета сформирована за счет 

поступлений НДФЛ (40,3% общего объе-
ма налоговых доходов), налога на при-
быль организаций (21,2%) и доходов 
от уплаты акцизов (19,7%). Уменьшение 
объема налоговых доходов в первую 
очередь сложилось за счет снижения 
поступлений по налогу на прибыль ор-

ганизаций (-1,8 млрд рублей), налогам 
на совокупный доход (-189,8 млн рублей) 
и налогу на имущество организаций 
(-175,5 млн руб лей) и обусловлено огра-
ничениями деятельности организаций, 
введенными в связи с распространением 
коронавирусной инфекции.  (0+)

Экономика региона:
итоги полугодия
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– Мы ожидаем еще два понижения ключевой 
процентной ставки до конца этого года – вплоть 
до 3,75%. Компании, входящие в состав расчетной 
базы индекса MSCI Russia, предлагают 12-месячные 
доходности на уровне 6,4% по итогам 2020 г., по 
данным MSCI, то есть самые высокие среди ком-
паний в составе индекс MSCI EM, средняя доход-
ность которых ожидается на уровне 3,8% по итогам 
2020 г. Хотя средние российские дивидендные 
доходноcти снизились на фоне пандемии, они, тем 
не менее, сохраняются на привлекательных уровнях 
в сравнении со ставками по банковским депози-
там и доходностями суверенных долговых бумаг 
(4 - 5%), – говорится в обзоре аналитиков. – Хотя 
снижение дивидендов в денежном выражении впол-
не ожидалось на рынке в связи с экономическим 
кризисом и снижением корпоративных прибылей 
на фоне пандемии, большинство российских компа-
ний намерено сохранить свои коэффициенты диви-
дендных выплат на прежнем уровне. Дивидендные 
истории госкомпаний не изменились. Большинство, 
особенно в нефтегазовом и энергетическом секто-
рах, ожидает сохранения коэффициента дивиден-
дных выплат на уровне 50% прибыли. Учитывая 
низкие исторические мультипликаторы российских 
компаний и очень высокие оценки стоимости акций 
в мире, дивиденды, вне всякого сомнения, откроют 
путь к переоценке российских компаний, в боль-
шинстве своем имеющих статус государственных. 

  

– Среди российских компаний наиболее при-
влекательные доходности по-прежнему пред-
лагают производители стали; мы ожидаем, что 
дивидендные доходности четырех анализируемых 
нами компаний – «Северстали» (SVST), «Новоли-
пецкого металлургического комбината» (NLMK), 
«Магнитогорского металлургического комбина-

та» (ММК) и Evraz (EVR) – составят 6,2 - 10,3% 
по итогам 2020 г. Дивидендная доходность по бу-
магам «Норникеля» составит 8,1% по итогам 2020 г. 
Наши ожидания по «Норникелю» учитывают 
штраф на сумму $2 млрд Росприроднадзору в свя-
зи с аварией по разливу топлива летом этого года. 
Пока нет ясности по графику выплаты промежу-
точных дивидендов «Норникеля». В госсекторе 
нефтегазовые компании остаются привлекатель-
ными с коэффициентом выплат на уровне 50%, их 
дивидендные доходности находятся в диапазоне 
от 6,1% у «Роснефти» до 11,8% у «Сургутнефте-
газа». Энергетический сектор сохраняет за собой 
статус ключевой дивидендной истории среди го-
скомпаний; мы в частности выделяем такие ком-
пании как «Юнипро» (UPRO) – доходность 11,6% 
за 2020), «ОГК-2» (OGKB) – 10,0%, «Энел Россия» 
(ENRU) – 8,7%, «ФСК ЕЭС» (FEES) – 9,4% 
и «РусГидро» (HYDR) – 8,3%, большинство этих 
компаний планируют увеличить свои дивидендные 
выплаты за 2020 год. Заслуживают внимания 
и такие имена как «НОВАТЭК» (NVTK) – 17,4%, 
«Аэрофлот» (AFLT) – 9,3%, MTS – 8,6% и «Дет-
ский мир» (DSKY) – 8,4%. 

– Несколько компаний отложило дивидендные 
выплаты за 2019 из-за пандемии, российские 
власти рекомендовали госбанкам сместить реко-
мендацию годовых дивидендов за 2019 и проведе-
ние ГОСА с конца весны на раннюю осень, чтобы 
иметь возможность оценить влияние пандемии 
на реальный сектор экономики. В осеннее окно 
дивидендных выплат наиболее привлекательные 
доходности предлагают Сбербанк и российские 
телекоммуникационные компании, – считают 
аналитики.  (0+)

*      
      . 
       

     , 
       .

Время снимать сливки
Благодаря конъюнктуре низких процентных ставок и расширению 
доходностей по долговым бумагам привлекательность российских 
дивидендов возросла, пишут в своем обзоре аналитики Альфа-банка Джон 
Волш и Денис Дорофеев. Как и центральные банки других стран, ЦБ РФ 
находится в цикле понижения ключевой ставки и уже понизил ставку с 7,5% 
в начале 2019 г. до нынешних 4,25%. 

    18  2020   : Bloomberg,  -
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Согласно свежим данным единого госре-
естра МСП, который публикует ФНС, за 
год, считаем с июля прошлого года по ана-
логичный период текущего года, в Ки-
ровской области закрылось более 3 тысяч 
юрлиц и ИП. А Кировская область попала 
в рейтинг регионов-аутсайдеров по коли-
честву ликвидированных предприятий ма-
лого и среднего бизнеса. В целом по стране 
ситуация тоже не вселяет оптимизма, пан-
демия коронакризиса внесла свои жесткие 
коррективы. Таким образом, по состоянию 
на 10 августа количество МСП составило 
5,6 млн, когда 10 июля данный показатель 
был на уровне 6,05 млн. 

Эксперты сходятся во мнении, что 
в большинстве регионов подобная ситу-
ация  связана с общими экономическими 
тенденциями, в частности со снижением 
реально располагаемых доходов населения. 
Но, есть ряд нюансов. Как раз к 10 августа 
происходит чистка реестра МСП, часть 
неподтвержденных компаний оттуда 
исключается, поэтому цифры получают-
ся некрасивые. Кроме того, происходит 
укрупнение компаний. Также в рамках 
госпропаганды статуса самозанятых, и ряд 
предпринимателей переходят в их ряды. 

  

Судя по статистике, антикризисные ме-
роприятия правительства привели и к мас-
штабной легализации микробизнеса, оказав-
шегося в части случаев малым или средним. 
Конечно, труднее всего приходится мелкому 
и среднему офлайн-бизнесу, самоизоляция 
поставила его на грань выживания. Те 
бизнесы, которые еще не вышли в онлайн, 
начали поспешно искать возможность 
влиться в этот рынок. Для них этот не-
оцененный ранее канал стал способом 
выживания при чрезвычайных обстоятель-
ствах. По данным аналитиков Data Insight, 
рынок e-commerce и в докоронакризисный 
период демонстрировал стабильный рост. 
В 2019 году количество заказов в россий-
ских интернет-магазинах выросло на 41%, 
а прирост прибыли составил 25%. 

Как чувствует себя кировский бизнес – 
в обзоре «Навигатора».

 

Корона 
жмет бизнес
Экономические потрясения 
весны—лета 2020 года в ма-
лом и среднем предпринима-
тельстве привели к необычно-
му эффекту: число МСП год 
к году сократилось.

  . 10
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о том, что делать, если вдруг придет вто-
рая волна коронавируса и как это ска-
жется на бизнесе. Если она действитель-
но начнется, то до конца добьет малый 
и средний бизнес. Особенно сферу услуг. 

Текущий кризис – не первый для меня. 
Он не сложнее, и не легче — он другой. 
Проблема есть только в том, что на него 
наложился коронавирус, санкции, по-
литический кризис… Все складывается 
из мелочей и превращается в ядерный эко-
номический взрыв.

С 90-х годов желающих заниматься 
бизнесом в нашей стране с каждым годом 
становится все меньше и меньше. Сейчас 
мы наблюдаем большое нежелание моло-
дого поколения заниматься предпринима-
тельством, и это неудивительно. Они ви-
дят, что в нашей стране бизнесмен никому 
не нужен. 

Не без помощи власти население нашей 
страны считает, что в бизнесе все вориш-
ки и жулики. Однако мало кто понимает, 
что именно малый и средний бизнес — это 
реальные рабочие места. Если адекватно 
оценить обстановку, то можно легко это 
заметить. 

В нашей стране встал вопрос: «Поддер-
жать либо крупный бизнес, который дает 
налоги, либо малый и средний, который 
дает рабочие места». Выбор сделан. Пра-
вительство считает, что если умрут одни, 
на их месте вырастут другие, однако на са-
мом деле это не так. Когда исчезнут одни, 
другие на их места не придут… 

 ,
  

  

— Сейчас мы оцениваем темпы восста-
новления экономики. Да, зафиксирован 
спад в розничной торговле, строительстве, 
промышленном производстве. Однако по-
следние данные за второй квартал говорят 
о том, что экономика начала восстанавли-
ваться: идет рост поступлений налоговых 
платежей в бюджеты всех уровней, растет 
товарооборот и отгруженной продукции. 
Это все говорит о том, что экономика по-
степенно возвращается на прежние рельсы. 
Областным правительством разработаны 
и утверждены меры по поддержке бизнеса. 
Эта работа продолжается. Новые меры бу-
дут приняты исходя из текущей ситуации, 
формирования бюджета с выполнением 
всех социальных обязательств.  (0+) 

 

 ,
-  ,  

   
«  »

– Сложно сказать насколько глубокий 
характер имеет этот кризис, но мне кажет-
ся, что восстанавливаться малый и сред-
ний бизнес будет порядка двух-пяти лет. 
Важно понимать, что отсчет этот пойдет 
лишь с момента окончания кризиса. 

Президент Америки заявил, что 
они рассматривают вопрос об освобожде-
нии малого и среднего бизнеса, а также 
части крупных корпораций от налогов 
вообще. За счет таких инструментов вос-
станавливаются сначала сами компании, 
а затем и экономика. 

Наше правительство хоть и помогает 
по мере возможности, однако это крошки 
помощи, на мой взгляд. Некоторым пред-
приятиям, все же, помогают, но это очень 
небольшая часть бизнеса. Я думаю, что нас 
ждет очень сложный период восстановле-
ния. 

Нельзя не отметить, что молодое поко-
ление сейчас никак не мотивируется идти 
в бизнес, поскольку они видят, как один 
за другим закрываются предприятия, ра-
зоряются предприниматели. Это вызы-
вает неприязнь, отторжение от открытия 
собственного дела. Да, бизнес это риски. 
Нужно быть психологически устойчивым, 
уметь брать на себя ответственность... 

Интересно, что большой процент моло-
дежи сейчас мечтает работать в государ-
ственных корпорациях и госучреждениях. 
Мало кто хочет заниматься предпринима-
тельской деятельностью. И не удивитель-
но. Если наш президент давая интервью 
журналистам открыто намекает на то, что 
все бизнесмены – жулики, если в общест-
ве сформировалось негативное отношение 
к предпринимателям и поддерживается 
в СМИ: проверки, громкие уголовные 
дела – все это вызывает у молодого поко-
ления негатив к предпринимательскому 
духу в целом. 

Я считаю, что для государства очень 
важно иметь большое количество  пред-
принимателей и самозанятых граждан, 
ведь чем больше таких людей, тем меньше 
проблем у государства по вопросам фи-
нансирования и безработицы. 

На сегодня вся наша система настолько 
бюрократизированная, у нас столько чи-
новников... И всех их мы должны кормить 

за счет прибыли той оставшейся части 
предпринимателей и неэффективных (до-
казано!) госкорпораций. 

У многих предприятий сейчас стоит 
основная задача – выжить. В связи с по-
следними событиями появляются новые 
направления, развиваются перспектив-
ные, появляются современные компании. 
Кризис это всегда и возможности. Однако 
это выражение не одинаково справедливо 
для всех. Для одних – это возможности, 
для других – смерть.

 ,
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– Сфера общественного питания 
на данный момент испытывает огромную 
проблему с персоналом. Практически все 
заведения города не укомплектованы, что 
очень сильно сказывается на сервисе и ка-
честве. Это главный удар, который испы-
тала отрасль и восстановиться из-за этого 
сложнее всего. Гости уже готовы идти в за-
ведения: в среднем по городу, отставание 
от аналогичного периода прошлого года 
составляет 15 - 20%.

При позитивном сценарии (без по-
вторных потрясений) сложности будут 
возникать еще минимум год. Причина все 
та же – нехватка персонала. С рынка уже 
всех забрали, поэтому начинается пере-
манивание и борьба за каждого сотрудни-
ка. Все это происходит потому, что сфера 
была закрыта три месяца. Никто из адек-
ватных людей (даже тех, кто ценит свое 
дело) не мог ждать так долго. Многие спе-
циалисты просто сменили сферу деятель-
ности. 

Подливают масла в огонь и сезоны 
отпусков, возможная вторая волна коро-
навируса, новые условия на бирже труда.  
Люди задаются вопросом: «А стоит ли мне 
сейчас выходить на работу?». Отсутст-
вие конкретных действий, четких сроков 
и понятных мер поддержки со стороны 
властей сильно усложнили процесс даль-
нейшего восстановления сферы общест-
венного питания. Таких ударов наш рынок 
еще никогда не получал. Повторение по-
добных ошибок в возможной второй вол-
не коронавируса будет настолько силь-
ным ударом для населения и экономики, 
что последствия будут непоправимыми. 

Что касается открытия новых заведе-
ний в период кризиса, то это невероятный 

риск для компании. Если нет своего гостя, 
и бюджета на маркетинг, то даже нахожде-
ние точки общественного питания на пер-
вой линии не гарантирует постоянный 
поток гостей. Люди стали очень избира-
тельными: оценивают сервис и качество 
в первую очередь. Однозначно, рассчи-
тывать на то, что открыв новое заведение 
ты будешь работать без убытков не стоит. 
Не нужно забывать и про существующие 
проблемы с персоналом. Я считаю, что 
позволить себе подобные проекты сейчас 
могут только опытные рестораторы. 

 ,
  

« - »

– Восстановление малого и среднего 
бизнеса будет зависеть от того, насколь-
ко быстро восстановится покупатель-
ская способность населения. Судя по той 
информации, которой я владею, доходы 
населения за период пандемии упали 
на 10%. Это много. Если государство под-
держит население, тем самым оно поддер-
жит и бизнес. 

Что касается прогнозов по восстанов-
лению региональной экономики, то все пе-
чально. Я думаю, что региональный бюд-
жет не доберет по доходной части порядка 
15%. В то же время я не вижу конкретной 
работы со стороны правительства. Нет ре-
шимости и желания поддержать бизнес.

Я считаю, что темпы восстановления 
региональной экономики будут отста-
вать на полгода-год от общероссийских 
тенденций. Для нас это будет несколько 
тяжелее. Впрочем, как и большинству ре-
гионов России. Крупные города восстано-
вятся быстрее. 

Большим ударом для малого и средне-
го бизнеса стала неясная политика госу-
дарства в отношении закрытия/открытия 
предприятий: не понятно что открывают, 
что закрывают и по какой причине это про-
исходит? Было больше вопросов, чем от-
ветов. Если у правительства есть желание 
все исправить, то работу нужно начинать 
уже сейчас, хотя у них, я так понимаю, есть 
дела поважнее, чем заниматься развитием 
предпринимательства в регионе.  

Что касается настроений, витающих 
среди бизнесменов, то они, конечно, пе-
чальные. Никто сейчас четко не понима-
ет, что будет дальше. По этой же причине 
никто не хочет развиваться. Все думают 
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Эксперты прогнозируют, что пандемия 
коронавируса серьезно ударит по страхо-
вому рынку в 2020 году: игроки рискуют 
потерять более четверти взносов, следует 
из обзора «Эксперт РА». Аналитики из-
менили прогноз на этот год: вместо сдер-
жанного роста на 6–8% (за исключением 
страхования жизни) они ожидают сокра-
щения премий страховщиков. Увеличение 

сборов до уровня 1,15 трлн руб., который 
прогнозировался раньше, невозможно уже 
ни в одном из сценариев. «Продолжающа-
яся пандемия нового коронавируса и его 
беспрецедентное давление на экономику 
вносят жесткие коррективы в том числе 
и в динамику страхового рынка. По нашим 
ожиданиям, сильнейшему негативному 
влиянию будут подвержены все сегменты 

добровольного страхования, обязательные 
виды, вероятно, пострадают в меньшей 
степени», — говорится в обзоре.

При позитивном сценарии «Эксперт 
РА» предполагает, что карантин быстро 
закончится, а шок для экономики будет 
краткосрочным — восстановление на-
чнется уже во втором квартале этого 
года.  (0+)

Ставки на жизнь
Центробанк подвел итоги работы стра-
ховщиков Кировской области в первом 
квартале 2020 года. Драйвером рынка 
по-прежнему остается страхование 
жизни. По итогам квартала объем стра-
хования достиг полумиллиарда рублей, 
что в продуктовом разрезе по страхо-
вого рынка региона составляет 34,4%. 
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Еще один из плюсов, которые получают 
наши партнеры, работая с нами, – расши-
рение круга общения, становясь партнером 
для застройщиков и банков, вместе с ко-
торыми можно реализовывать интересные 
взаимовыгодные проекты. 

Как правило, небольшие риэлторские 
агентства не могут позволить себе такого 
широкого спектра услуг – мы делаем это 
возможным! 

В такой бизнес-модели есть множество 
плюсов для клиентов. Профессиональный 
агент всегда обладает актуальной инфор-
мацией по рынку недвижимости и может 
проконсультировать покупателя. Хотите 
получить анализ по кредитным условиям 
от разных банков? Просто обратитесь к нам. 
Планируете продать недвижимость в Киро-

ве и купить ее в другом городе – мы можем 
это организовать. Наши специалисты рабо-
тают и в других регионах страны. Мы про-
водим межрегиональные сделки в Москве, 
Санкт-Петербурге, Краснодарском крае 
и Республике Крым. 

А самое главное, обращаясь к надежно-
му агенту, покупатель получает дополни-
тельную гарантию юридической чистоты 
сделки — и может рассчитывать на то, что 
проект будет доведен до конца. Ведь 
до того, как заключить договор на реали-
зацию квартир и предлагать их своим 
клиентам, агенты уже проверили все до-
кументы и оценили риски, в том числе 
недостроя. Обращайтесь к нам! Мы ре-
шим все ваши вопросы с жилой и коммер-
ческой недвижимостью! 

– «Центр Недвижимости» — это 
качественный сервис не только 
для клиентов, но и для агентов 
недвижимости, – о новой 
бизнес-модели в сфере 
недвижимости рассказывают 
соучредители Елена Кротова, 
Надежда Макарова и гене-
ральный директор «Центра 
Недвижимости» Юрий Соколов.

«Центр Недвижимости»: 
перезагрузка 2.0

Работая на кировском рынке недвижи-
мости с 2013 года, наша команда заслужила 
уважение и доверие клиентов и партнеров. 
Это репутация, созданная многолетним тру-
дом. Мы предоставляем полный спектр услуг 
по продаже, покупке и аренде недвижимого 
имущества жилого и коммерческого назна-
чения. Высококвалифицированные специа-
листы также помогут юридически прозрачно 
оформить сделку купли-продажи помещений 
и сооружений. У нас дружная и влюбленная 
в свое дело команда профессионалов!

Но мы понимаем, что любая компания 
должна двигаться по пути инновационно-
го развития. Поэтому полтора года назад 
мы определили стратегическое развитие 
в изменении существующей бизнес-моде-
ли риэлторского агентства, создав новое 
подразделение – «Центр Недвижимости» – 
с целью предоставления качественного 
сервиса не только для клиентов, но и агентов 
недвижимости. 

Поэтому мы приглашаем к сотрудничеству 
риэлторов, специалистов по недвижимости, 
давая им, в первую очередь, возможность эко-
номить собственное время и получать макси-
мальную прибыль от сделок. А самое главное, 
предоставлять своим клиентам качественное 
сервисное обслуживание. С нами вы будете 
развиваться в профессиональном плане, ваши 
возможности увеличатся, а доходы возрастут! 

Мы создали условия для агентов и неболь-
ших риэлторских агентств, открыв доступ 
ко всем услугам и сервисам «Центра недвижи-
мости». Вы работаете в уютном современном 
офисе в центре Кирова, где на ресепшене 
ваших клиентов встречает приветливый ад-
министратор. Все ваши бизнес-процессы уже 
автоматизированы и проходят через CRM-си-
стему, а актуальная информация в оцифрован-
ном формате об объектах недвижимости выг-
ружается на более чем 40 интернет-ресурсах. 

Автоматизация освобождает вас от рути-
ны, позволяя сосредоточиться на сделках. 
Отправившись в отпуск вы сможете вести 
дела из любой точки мира в режиме онлайн.
Также вы получаете возможность проходить 
бесплатные обучения от ведущих специали-
стов «Центра Недвижимости». Кроме того,  
мы совместно с партнерами организуем 
регулярные экскурсионные туры по объек-
там недвижимости, для того, чтобы владеть 
актуальной информацией по рынку.

«  » 
.  .  , 82 
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Большинство животных на даче гуляют свободно. 
Поэтому по приезду домой необходимо провести 
профилактические мероприятия по избавлению 
питомца от паразитов, которых он мог привезти 
с собой: гельминтов, блох и клещей. Даже если 
визуально при осмотре вы ничего не обнаружили – 
лучше перестраховаться.

Препараты-антигельминтики существуют в раз-
ных формах: в виде таблеток, суспензий и капель 
на холку. Собак, для которых нападение клеща чре-
вато серьезным заболеванием – пиро плазмозом, – 
обрабатывают с ранней весны до поздней осени. 
У кошек профилактические обработки от внешних 
паразитов обычно тоже проводят перед поездкой 
на дачу, на даче и еще после приезда домой. Однако, 
если вы не позаботились о здоровье питомца весной, 
сейчас, после возвращения вашего четвероного дру-
га, обязательно покажитесь ветеринарному врачу. 

– Для того чтобы избежать вирусных инфекций, 
необходимо ежегодно делать профилактические 
прививки. Заболевания, конечно, проще предупре-
дить, чем лечить, – комментирует Юлия Кудрявцева, 
врач-дерматолог ветклиники «Биосфера». – Если 

вакцинация ранее не проводилась, обязательно 
проконсультируйтесь в врачом и он назначит необ-
ходимые профилактические прививки.

 

По словам Юлии Юрьевны, еще одно неприятное 
заболевание, которое тоже часто «приезжает» вместе 
с питомцем с дачи – отодектоз – «ушной клещ». 
Симптомы: животное чешет уши, трясет головой, 
а в наружном слуховом проходе скапливаются тем-
ные выделения в большом количестве. Окончательно 
определиться с диагнозом поможет анализ — мазок 
из уха, который можно сделать в ветеринарной кли-
нике. Не запускайте это заболевание, иначе помимо 
него вам придется лечить еще и осложнения.

Поэтому в течение первых недель после воз-
вращения домой осматривайте ушные раковины, 
шерсть и кожу питомца на наличие выделений, 

Возвращаем друга с дачи
Вот и закончилось лето. Кошки и со-
баки возвращаются домой в тесные 
квартиры: лучи солнышка только 
на подоконнике, твердый пол вместо 
сочной зелени травы... Но ничего: если 
рядом любимый хозяин, зима прой-
дет быстро! А для того чтобы переезд 
не принес стресса ни питомцам, ни их 
владельцам, важно обратить внимание 
на некоторые моменты.

 ,
-  

« »

пятен, залысин. Такая симптоматика – это повод 
как можно скорее обратиться в ветеринарную 
клинику, потому что может говорить о появлении 
такого заболевания как стригущий лишай. И да, 
он передается от животного человеку – особенно 
риски велики для маленьких детей, так как кожный 
иммунитет у них еще не настолько сформирован как 
у взрослых. Кстати, перед походом к врачу не нуж-
но обрабатывать проблемные места подручными 
антисептиками, особенно йодом и зеленкой — это 
сильно помешает диагностике и может навредить 
здоровью животного.

– В клиниках сети «Биосфера» проводится дер-
матологическая диагностика широкого спектра для 
выявления эктопаразитов (обнаружение власоедов, 
вшей, чесоточных клещей, яиц паразитов), микозов 
кожи (лишая) с помощью лампы Вуду (осмотра 
пораженных очагов с помощью ультрафиолета), 
ушных клещей через процедуру соскобов, а для того, 
чтобы определить характер дерматита у питомца 
производится забор мазков на цитологию, – до-
бавляет Юлия Юрьевна. – При локализованных 
формах течения заболеваний, таких как лишай, 
применяется лечебное выстригание шерсти с по-
раженной области. Данную процедуру проведут 
наши специалисты. Мы работаем на современном 
диагностическом оборудовании, поэтому, доверяя 
нам заботу о здоровье питомцев вы можете быть 
спокойны! Главное – не затягивайте с визитом! 
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— В 2020 году в Кировской области 
начата реализация нового федерально-
го проекта «Успех каждого ребенка», 
в рамках которого частным учреждениям 
дополнительного образования, а также 
индивидуальным предпринимателям, 
работающим в этой сфере, дается доступ 
к бюджетному финансированию. Если 
на данный момент за кружки и секции 
детей платят родители, то при введении 
системы ПФДО (персонифицированного 
финансирования дополнительного обра-
зования) частично или полностью за них 
платит государство. Проект осуществ-
ляется с целью сделать дополнительное 
образование для детей более доступным.

   
  ?

В этом году чтобы сделать выбор круж-
ков и секций максимально удобным, роди-
телям предлагается получить на ребенка 

от 5 до 18 лет сертификат персонифициро-
ванного финансирования в Региональном 
навигаторе дополнительного образования 
на сайте 43.pfdo.ru. Там же, в Региональ-
ном навигаторе семья сможет выбрать 
дополнительную общеобразовательную 
программу в любой организации – участ-
нике системы ПФДО и подать заявку 
на обучение. 

Сертификат, который семья получает 
на ребенка, нематериален. Он представ-
ляет собой запись в информационной 
системе. Номинал сертификата зависит 
от средств, выделенных из бюджета кон-
кретного муниципалитета, и потратить его 
можно исключительно на оплату услуг до-
полнительного образования. Оформляет-
ся Сертификат единожды на детей от 5 лет 
и действует до исполнения ребенку 18 лет. 

Оплатить дополнительное образование 
средствами сертификата можно только 
по программам, внесенным в Региональ-
ный навигатор, при условии достаточно-
сти средств в муниципальной программе 
ПФДО на момент подачи запроса на зачис-
ление на обучение.

Воспользовавшись средствами сер-
тификата для оплаты интересующей 
программы, семья получает возможность 
экономить свои деньги. Система ПФДО 
позволяет частным образовательным 
учреждениям, участвовать в реализации 
программ для детей за счет средств сер-
тификата ПФДО наравне с бюджетными 
организациями. Это увеличит доступ-
ность дополнительного обра зования 
во всех смыслах: как с точки зрения 
поиска организации, так и с финансовой 
точки зрения.

   
?

С огл асно По ста нов лен и ю Пра ви-
тельства Кировской области № 389-П 
от 20.07.2020 в 2020 году только 24 му-
ниципалитета внедряют сертификаты 
ПФДО с фина нсовым обеспечением, 
о ста л ьн ые н ач н у т раб о т у в стат ус е 
учёта — это 1 этап внедрения. В следую-
щем году планируется включить в систе-
му уже все муниципалитеты.

  
!

Одним из основных требований станет 
наличие образовательной лицензии. Дру-
гим немаловажным условием является 

процедура сертификации дополнитель-
ных общеобразовательных программ. 
При соблюдении всех условий и по-
сле проверки всех данных организация 
попадает в реестр, а значит становится 
полностью открытой для потребителей. 
Любой руководитель учреждения до-
полнительного образования может обра-
титься в Региональный модельный центр 
дополнительного образования Кировской 
области и получить информацию о том, 
как зарегистрироваться в системе ПФДО, 
подать документы на занесение в реестр 
и пройти процедуру сертификации. 

. , . , 21,

.: 57-15-91

Rmc.kirov43@yandex.ru

Детям – доступное образование!
О том, как частные образовательные учреждения дополни-
тельного образования могут получить доступ к бюджетно-
му финансированию рассказала Жанна Родыгина, дирек-
тор КОГОБУДО «Дворец творчества —Мемориал»
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ
Гор., обл., РФ  Грузовое такси «ПОДОРОЖНИКИ», Фольк., Газели, Бычки, 

подача 15 мин,нал/безнал, дог-ры на трансп.обсл, От 420 р/
час и 11,5 р/км, без вых.

340-320, 777-491, 
www.340-320.ru

Сборные грузы 
по РФ, Москва, 
Екатеринбург, 
Пермь

 ARTEGO Мерседес 6,8 м, РЕНО, 4-10 т, Мерседес бортовая 
платформа 7,2м., 13т, Кран-манипулятор 3т., Камаз-вездеход, 
Самосвал, Вездеход-манипулятор, любая форма оплаты, 
выделяем НДС

78-40-23, 78-40-46, 
78-22-67

Гор., обл., РФ Автоуслуги Валдай, открытый борт, 5 т.,6 м, груз до 8 м. Нал/
безнал.

786-796

Гор., обл., РФ Газели, бычки, фольксваген.(с 8:00 до 20:00) Любая форма 
оплаты. Диспетчерские услуги.

340-111, 78-96-35, 
340-111@bk.ru

Гор., обл. Кран-борт, 10т,15т,20т; Кузов 6,5*2,5*1 м; Прицеп 8 м; 
Манипулятор от 3 до 6т, 10м; Сканиа-борт п/прицеп, 20м, 
13,6м

 49-19-01; 8-961-
568-22-90

РФ Мерседес 1223 6 т, V 45 куб.м,тент, штора,длина 7 м + 
прицеп 5 т V 47 куб.м, тент длина 7,50 м верх, бок, зад. 
Общий V = 92 куб.м

467-460, 25-15-20

РФ Мерседес-1217, 47 куб.м, до 6 т, 7,70 м, фургон 46-74-60, 25-15-20, 
8-912-701-16-75

РФ Скания -93, г.п. 8 т, объем 50 куб./м, длина 7,8 м, фургон, 
Скания-113, реф. 12т, длина 8,5 м, V 50 куб.м., попутные 
грузы, нал./безнал

46-74-60, 25-15-20, 
31-91-30

СПЕЦТЕХНИКА
Гор., обл., РФ АВТО - КРАН 14-32 т., стрела 14-40 м. КРАН-БОРТ 11тн, длина 

6.7м, стрела 3тн.
44-33-30(МТС), 
57-99-63, 
8-912-824-93-90, 
8-912-375-31-98, 
www.avtokran43.ru

Гор., обл., РФ Автокран-борт-вездеход, борт 10т., 6м., Вездеход-самосвал 
10т., Автокран-борт мерседес до 15т., до 8,5м. Эвакуация 
грузовой техники, тех.помощь. От 950р - за 1 час.

78-2230

Татра вездеход 8х8, стрела 15 т - 12 м, борт 20 т - 6,3 м. Без 
выходных

77-30-77, 77-00-77, 
49-57-23 

УСЛУГИ ГРУЗЧИКОВ
Гор., обл. Автогруз-43. Транспорт малый и большой до 22 куб.м. 

Грузчики, квартирные переезды, вывоз мусора, старой 
мебели. Нал/безнал. Любые документы. Микроавтобусы и 
автобусы на заказ.

44-75-98, 455-333, 
e-mail: 
avtogruz-43@mail.ru

НЕДВИЖИМОСТЬ
Сдается сауна в аренду 8-912-369-60-89
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